

La Jornada Sección: Capital 2024-05-26 02:21:09

62 cm²

Página: 26

1/1

Se triplican las denuncias <u>electorales</u> en relación con los comicios de 2021: IECM

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

A una semana de la elección, el número de quejas presentadas ante el Instituto Electoral local (IECM) triplicó las que recibió en los comicios de 2021. La Comisión Permanente de Quejas del organismo informó que al 24 de mayo, cuando se ha concluido la tercera parte y el resto está en etapa de diligencias preliminares y sustanciación, las denuncias sumaron mil 555.

Las conductas más señaladas son vulneración a los principios de imparcialidad, neutralidad y equi-

dad en la contienda, así como uso indebido de recursos públicos. Las alcaldías con más quejas son Álvaro Obregón, Milpa Alta y Miguel Hidalgo.

Al señalar que hay un compromiso de transparencia para facilitar el acceso a la información de las denuncias promovidas ante el IECM, como recurso de los actores políticos y la ciudadanía para dar a conocer posibles irregularidades en el proceso, la presidenta del colegiado, Erika Estrada, afirmó que el conocimiento de los casos contribuye también a que los electores emitan un voto informado este 2 de junio.



La Prensa Sección: Metrópoli 2024-05-26 02:24:10

646 cm²

Página: 9

1/2

EFRAÍN BAUTISTA MEJORADA

Enfrenta el reto de ser independiente

El candidato al Congreso de la <u>CdMx</u> asegura que triunfará en las <u>elecciones</u> del 2 de junio; lamenta lo complejo que es competir bajo esta figura

ARTURO R. PANSZA

onvencido de que el voto ciudadano le favorecerá el 2 de junio y pasará a la historia como el primer diputado local independiente de la Ciudad de México, luego de toda una travesía para hacer el trámite y el registro para competir bajo esa figura, y sin apoyo de algún partido más que el de la propia ciudadanía que cree en él, Efraín Bautista Mejorada narró todo a lo que se ha enfrentado, con el reconocimiento de que en la política hay preferencias para los que quieren ser representantes populares sin necesidad de pertenecer a la zona en que se desea competir, porque lo único que requieren es un padrino.

A sus 30 años, el oriundo de la colonia Vicente Guerrero quiere ser integrante del Congreso de la Ciudad de México, llegar como legislador independiente por el Distrito XXI, correspondiente a la alcaldía Iztapalapa, para cumplir el compromiso de atender todos los problemas que enfrenta la gente de su barrio, pero antes tuvo que pasar por toda una aventura para conseguir el registro como candidato con el apoyo ciudadano.

El reto de ser independiente lo platicó a su manera, de forma clara y precisa, ante el derecho que tienen todos los capitalinos de ser votados. "Es complejo acceder a competir en una elección bajo esa figura y mi finalidad es incentivar a la población, a liderazgos reales, que representen a la ciudadanía, porque normalmente los partidos políticos llegan, imponen sus candidatos, siendo o no del territorio, y no sé cómo logran engañar al sistema porque mínimo te piden dos años de residencia".

Durante su visita a La Prensa, y en entrevista, el iztapalapense, en referencia a lo anterior, dijo que no se explica cómo los partidos burlan todos los requerimientos solicitados por la <u>autoridad electoral</u>, cuando él, para ser independiente, padeció una serie de trabas, pero las pudo vencer con el apoyo de los vecinos que lo respaldan.

Bautista Mejorada, quien delineó que son muchos los candados y que es común obtenga una candidatura el que tiene mucho dinero, aclaró que en todo el proceso se ha enfrenado a verdaderos monstruos de la política, y debió ser muy cuidadoso, porque "por cualquier detalle te invalidan tu registro y resulta muy complejo recabar las firmas de ciudadanos que te dan su apoyo".

Efra, como lo llaman en el barrio, es comerciante desde joven y lidera el grupo llamado Fuerza Independiente. Sobre lo que padeció comenta: "si eres un líder nato en el barrio y no tienes recurso, no puedes acceder a la candidatura, tuvimos que endeudarnos para, primero, ser aspirante, que fue complicado, porque se tuvo que crear un acta constitutiva, una sociedad civil y cuenta bancaria que es mancomunada, y resulta complicadísimo, porque ningún banco daba la facilidad y, ya faltando cuarto para el ratito, encontramos la ayuda, fue complejo, nos pedían 25 mil pesos para apertura de la cuenta; entonces no tener dinero te imposibilita a ser aspirante, y luego las citas con el SAT, es una complejidad muy grande".

Detalló que una vez resuelto el tema económico y lo del acta constitutiva, se presentó la recolección de firmas, que es el apoyo ciudadano que solicita el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IE-CM), y deben representar el 1% de la lista nominal de electores, que en su caso fueron dos mil 144, cantidad que rebasó.

"Para poder tener un apoyo ciudadano tiene que ser por medio de una aplicación digital, y de ésta se tiene que escanear por ambos lados la credencial del INE, luego tomar una firma y una foto en vivo de la persona, que si se ve afectada por un rayo de luz te la invalidan, con cualquier detalle no pasa, va para atrás; si la firma no es igual o similar a la que aparece en tu INE, por algún detalle que las líneas se hayan cruzado, se invalida, entonces sí es una problemática, porque nos invalidaron cerca de mil firmas, nosotros rebasamos la solicitud con casi tres mil 500, pero nos invalidaron unas mil", destacó.

El habitante de Iztapalapa mencionó que es engorroso y se tiene que batallar con la autoridad, y recordó que, de hecho, a manera de broma, le comentó a la persona que le autorizó la candidatura, un supervisor del <u>IECM</u>, que su firma tenía muchos garabatos y que a poco iba a pasar ante sus superiores.

Insistió en los obstáculos para aceptar las firmas ciudadanas, cuando a personas de la tercera edad o con algún problema, se le complica en una aplicación digital poner su rúbrica. "Ninguna firma te va a salir igual, entonces es complejo, y se limita además a liderazgos locales, reales, a ser representantes, hay un vacío legal ahí que no nos permite avanzar, más cuando la Constitución dice que todo ciudadano tiene el derecho a votar y a ser votado, pero en este caso, no todos acceden por lo difícil que es cumplir con los requisitos, a lo que se agrega la fiscalización; la autoridad electoral no te da recursos para recabar, pero sí hay un gasto".

Al comentar por qué quiere ser diputado local, dejó asentado que la cúpula del poder se olvidó del sufrimiento de las personas, que es lo que se debe atender, a la vez que aseguró que se prepara para legislar y que no será un improvisado con iniciativas que vayan dirigidas a mejorar el entorno, como lo referente al combate de la inseguridad.

"Voy a estar en la curul para legislar con leyes generadas desde lo social, que realmente den solución a los problemas y demandas de la población", precisó e insistió que tiene la capacidad y cuenta con un equipo bien preparado.

"No pedimos nada regalado, simplemente seguir el camino de la representación social en beneficio de todos y no de unos cuantos", acotó, y aceptó su situación de estar compitiendo con monstruos, pero "finalmente los voy a vencer, soy más que ellos".

Calificó a los <u>candidatos</u> rivales que van por el Distrito XXI como congresistas de "extranjeros políticos", porque ninguno nació en Iztapalapa, lo que estimó es una ventaja a su favor.

Bautista Mejorada es reconocido por sus vecinos, lo que lo impulsó a buscar la diputación local independiente con buenas expectativas.



La Prensa Sección: Metrópoli 2024-05-26 02:24:10

646 cm²

Página: 9

2/2

Estudió la carrera de Ciencias Políticas y Administración Pública en la UNAM, es comerciante por tradición y conoce a la perfección la problemática económica-social de Iztapalapa



EFRAÍN BAUTISTA

CANDIDATO

"Voy a estar en la curul para legislar con leyes generadas desde lo social, que realmente den solución a los problemas y demandas de la población"



Efra, durante su visita a La Prensa



El candidato a diputado local independiente es reconocido por sus vecinos, lo que lo impulsó a buscar la curul /FOTOS: DAVID DEOLARTE



Reforma Sección: Nacional 2024-05-26 04:00:17

245 cm²

Página: 10

1/1



En estas <u>elecciones</u> se juegan los avances democráticos logrados en lo que va del siglo. Lo decisivo será el porcentaje de quienes acudan a votar.

A votar

istóricamente, votar ha sido un privilegio. En la Antigua Atenas, lo tenía una quinta parte de la población. No lo tenían las mujeres, los hijos menores de edad, los esclavos ni los metecos (extranjeros residentes).

El voto de la mujer se ganó tardía y trabajosamente, a partir del siglo XIX. Harriet Hardy influyó en John Stuart Mill, que promovió el voto femenino en un opúsculo muy leído: *The subjection of women* (1869).

Nueva Zelanda fue el primer país en dar el voto a la mujer (1893). Siguieron Australia (1902), Finlandia (1906) y los Estados Unidos (1919). México hizo lo mismo en 1953; aunque, en 1916, el gobernador de Yucatán (Salvador Alvarado) organizó el Primer Congreso Feminista, que propuso el voto a las mujeres de 21 años o más, que supieran leer y escribir.

El próximo 2 de junio podrán votar casi 100 millones de ciudadanos por los candidatos a más de 20 mil cargos pú-

blicos. Los de mayor consecuencia son los ejecutivos: presidencia de la república, jefatura de la Ciudad de México, gubernaturas de nueve estados y numerosas alcaldías o presidencias municipales. También tendrá consecuencias

la proporción que gane cada partido en el poder legislativo.

La importancia de estas elecciones se refleja en cifras lamentables: muchos candidatos han sido asesinados (28 hasta el 6 de marzo, según *El Financiero*). Cifra que Karolina Gilas eleva a 64 (*Voz*

y Voto, mayo), quien además hace un recuento de los candidatos (sobre todo mujeres) que han renunciado a sus aspiraciones, en 5 estados, con un total de más de 1,350. No incluye el Estado de México donde, según su Instituto

Electoral, han renunciado 191 lo cual permite suponer que el total nacional de renuncias supera las 2,000.

No todos los candidatos informan

de las amenazas que reciben. Según el Laboratorio Electoral (http://laboratorio electoral.mx/violencia) al 23 de mayo habia 108 casos de amenazas, 65 atentados y 17 secuestros de candidatos.

> Frente a eso, hay que celebrar el espíritu cívico del millón y medio de ciudadanos que estará a cargo de las casillas el 2 de junio.

En estas elecciones se juegan los avances democráticos logrados en lo que va del siglo: la alternancia en el poder, la transparencia del poder, la división de poderes, la exigencia de que el poder rinda cuentas y el poder impune desaparezca. Morena, el Movimiento de Regene-

ración Nacional, fue fundado por Andrés Manuel López Obrador como repudio a los partidos tradicionales, que le negaron la candidatura a la presidencia; incluso el PRI, que fue el partido de toda su vida. Pero Morena no le sirve al país si funciona como instrumento de un solo hombre.

Lo decisivo será el porcentaje de votantes que acudan a votar. La abstención de los opositores (por fatalismo o flojera) será la más dañina.

Isaac Asimov escribió una sátira de las encuestas electorales: "Franchise" [Sufragio]. Muchos creen que la calidad de una encuesta depende de la cantidad de entrevistados. Pero no es así. Depende, sobre todo, de que la muestra (el conjunto de entrevistados) sea representativa del conjunto total. Asimov lo sabe, y fantasea con la posibilidad de reducir la muestra a una sola persona, representativa de toda la población. En ese caso, bastaría con preguntarle: ¿A quién prefiere usted? Su respuesta resumiría la preferencia general.

Las encuestas más serias se equivocan una y otra vez, y no hay que escandalizarse. La muestra puede ser deficiente. Algunos entrevistados prefieren no manifestar lo que realmente van a hacer. La intención de los votantes puede cambiar del día en que son entrevistados al día en que votan. Ninguna encuesta es mejor que tu voto. Votar es un privilegio. El próximo 2 de junio podrán votar casi 100 millones por candidatos a más de 20 mil cargos públicos. Los de mayor consecuencia son los ejecutivos.





Sacapuntas





> Cancelado en definitiva quedó el magno cierre de campaña del candidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, en la Macroplaza de Monterrey, Nuevo León. Inicialmente se realizaría este domingo, pero tras la tragedia de San Pedro Garza García, se pospuso para el miércoles, último día de campañas. Y ayer, Mariana Rodríguez, esposa del gobernador Samuel García y abanderada a alcaldesa de la capital neoleonesa, llamó a su partido a no hacerlo. Y no se va a hacer.



EMECISTAS ÚTILES

MANLIO FABIO

Hablando de MC, resulta que 30 de sus líderes en Sonora se sumaron al candidato de Fuerza y Corazón por México al Senado, **Manlio Fabio Beltrones**. Pero no es el único caso, pues en la <u>CDMX</u>, militantes emecistas aparecieron en una caminata del aspirante de la alianza opositora a la alcaldía Iztacalco, **Daniel Ordoñez**, a quien respaldaron.



FELIPE DE LA MATA PROPONE REFORMA ELECTORAL

> Se pronunció el magistrado del TEPJF, **Felipe de la Mata**, por realizar una profunda reforma electoral. En una charla con estudiantes del Tec de Monterrey, campus Santa Fe, dijo que el acecho del crimen organizado a los procesos electorales es lo más urgente a resolver, y de no hacer modificaciones, "vamos a terminar teniendo un narcopresidente".



PIDE A CURAS NO INDUCIR EL VOTO

ROGELIO CABRERA

Llamado a los curas del país hizo el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, **Rogelio Cabrera**, para que se apeguen a la ley electoral y eviten influir en el voto del próximo 2 de junio. "Invito respetuosamente a todos los sacerdotes y obispos de nuestro país a respetar las leyes electorales y el voto libre de los ciudadanos", conminó.



PATRICIA AVENDAÑO FUERON 62 DEBATES EN CDMX

Maratón de debates terminó el Instituto Electoral de la CDMX, presidido por **Patricia Avendaño**. El organismo planeó 51 pero en total realizó 62 en 67 días, del 17 de marzo al 24 de mayo con la participación de aspirantes a la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones locales. Rebasó sus planes, y todos con una organización impecable.



Página: 2

SERGIO ESTRADA
CAJIGAL

CANDIDATO PANISTA, PRESO

Al penal de Cancún, Quintana Roo, fue ingresado el ex gobernador de Morelos y actual candidato del PAN a diputado federal.

Sergio Estrada Cajigal. Se le cambió la medida cautelar de prisión domiciliaria a prisión preventiva, para que enfrente el proceso en su contra por violencia familiar. Esto, a sólo una semana de la elección.



JOE BIDEN

BIDEN AGRADECE A AMLO

) El presidente de

EU agradeció a su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, por la extradición de un peligroso capo, ligado al tráfico de fentanilo. "Este es un buen día para la justicia", sostuvo el estadounidense tras destacar la colaboración binacional en el combate a grupos dedicados al contrabando de drogas.



El Heraldo de México (sitio)

2024-05-26

Sacapuntas

Autor: Sacapuntas

Género: Nota Informativa

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/5/26/sacapuntas-606498.html

Pues no se va a hacer

Cancelado en definitiva quedó el magno cierre de campaña del candidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, en la Macroplaza de Monterrey, Nuevo León. Inicialmente se realizaría este domingo, pero tras la tragedia de San Pedro Garza García, se pospuso para el miércoles, último día de campañas. Y ayer, Mariana Rodríguez, esposa del gobernador Samuel García y abanderada a alcaldesa de la capital neoleonesa, llamó a su partido a no hacerlo. Y no se va a hacer.

Emecistas útiles

Hablando de MC, resulta que 30 de sus líderes en Sonora se sumaron al candidato de Fuerza y Corazón por México al Senado, Manlio Fabio Beltrones. Pero no es el único caso, pues en la CDMX, militantes emecistas aparecieron en una caminata del aspirante de la alianza opositora a la alcaldía Iztacalco, Daniel Ordoñez, a quien respaldaron.

Pide a curas no inducir el voto

Llamado a los curas del país hizo el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Rogelio Cabrera, para que se apeguen a la ley <u>electoral</u> y eviten influir en el voto del próximo 2 de junio. "Invito respetuosamente a todos los sacerdotes y obispos de nuestro país a respetar las leyes <u>electorales</u> y el voto libre de los ciudadanos", conminó.

Propone reforma electoral

Se pronunció el magistrado del TEPJF, Felipe de la Mata, por realizar una profunda reforma <u>electoral.</u> En una charla con estudiantes del Tec de Monterrey, campus Santa Fe, dijo que el acecho del crimen organizado a los procesos <u>electorales</u> es lo más urgente a resolver, y de no hacer modificaciones, "vamos a terminar teniendo un narcopresidente".

Fueron 62 debates en CDMX

Maratón de debates terminó el Instituto Electoral de la CDMX, presidido por Patricia Avendaño. El organismo planeó 51 pero en total realizó 62 en 67 días, del 17 de marzo al 24 de mayo con la participación de aspirantes a la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones locales. Rebasó sus planes, y todos con una organización impecable.

Candidato panista, preso

Al penal de Cancún, Quintana Roo, fue ingresado el ex gobernador de Morelos y actual candidato del PAN a diputado federal, Sergio Estrada Cajigal. Se le cambió la medida cautelar de prisión domiciliaria a prisión preventiva, para que enfrente el proceso en su contra por violencia familiar. Esto, a sólo una semana de la elección.

Biden agradece a AMLO

El presidente de EU agradeció a su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, por la extradición de un peligroso capo, ligado al tráfico de fentanilo. "Este es un buen día para la justicia", sostuvo el estadounidense tras destacar la colaboración binacional en el combate a grupos dedicados al contrabando de drogas.

SACAPUNTAS@ELHERALDODEMEXICO.COM

MAAZ

Cruzan críticas por falta de resultados

Autor: Bernardo Uribe Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/cruzan-criticas-por-falta-de-resultados/ar2813572?v=1

Los <u>candidatos</u> a diputaciones por el principio de representación proporcional para el Congreso de la Ciudad de México utilizaron el debate organizado por el <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)</u> para presentar las agendas legislativas de sus partidos, pero también para cruzar señalamientos por pendientes y fallas legislativas.

La candidata por el PRI y actual secretaria general de ese partido, Tania Larios, empezó los cuestionamientos hacia Movimiento Ciudadano por la ausencia de quien encabeza la bancada en el legislativo local y que busca otro periodo, Royfid Torres.

"En la Ciudad de México solo hay un diputado de Movimiento Ciudadano y hoy no está aquí a pesar de que es candidato, porque no puede dar la cara por la falta de resultados que ha tenido y del trabajo en el Congreso, Movimiento Ciudadano es la basura política, son los esquiroles y lacayos al servicio de Morena", dijo.

Además, la priista criticó al Partido Verde por aprobar una ley que otorga vida eterna a partidos pequeños y así garantiza su permanencia en la representación legislativa.

El candidato y actual diputado de la bancada verde, Jaime Ramos, respondió a los señalamientos con la justificación de que su partido va arriba en las encuestas.

"Con vida eterna o sin vida eterna, vamos a quedar arriba de ustedes porque la gente ya los alucina, por eso lo sacaron de Los Pinos y, bueno, pues no creo que les vaya a dar nuevamente la oportunidad", dijo Ramos.

En el debate, el panista Andrés Atayde advirtió atrasos en el sector económico, en servicios de salud, recuperación de empleo y seguridad.

Condena Brugada compra de votos en Iztapalapa; prepara denuncias

Autor: Ángel Bolaños SánchezElba Mónica Bravo

Género: Nota Informativa

https://www.jornada.com.mx/2024/05/25/capital/024n1cap

La candidata de la coalición Sigamos Hacienda Historia, Clara Brugada, exigió a la oposición respetar las leyes del proceso <u>electoral</u> y advirtió que no dejarán pasar actos como el de Iztapalapa, en el que cientos de personas fueron llevadas a un evento proselitista de los abanderados de PAN, PRI y PRD a la Presidencia y la jefatura de Gobierno, Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada, respectivamente, con la promesa de recibir despensas, hecho por el que la representación de Morena ante el <u>Instituto Electoral local (IECM)</u> anticipó que promoverá denuncias penales y administrativas.

Eduardo Santillán, representante del partido guinda ante el órgano electoral, explicó que de los hechos referidos ayer por La Jornada antes del acto de los panistas en el que operadores del PRD vinculados al candidato a diputado federal y dirigente de la asociación Tretma AC, Martín Hernández Torres, colocaron pulseras amarillas foliadas a cientos de personas con el ofrecimiento de canjearla por una despensa, se desprenden conductas que pueden ser tipificadas de delito electoral.

Brugada, tras reunirse en la embajada de Suiza en México con 43 representantes diplomáticos, dijo que vamos a la denuncia de todos los casos como ese y muchos más que ya tenemos detectados, no vamos a dejarlo pasar.

En conferencia de prensa acompañada por el candidato al Senado Marcelo Ebrard y el embajador suizo, Pietro Piffaretti, señaló que es necesario que cualquier incidencia se denuncie y confió en que el proceso en esta última semana será totalmente pacífico.

A nueve días de la elección, se expresó a favor de que el próximo 2 de junio "realmente sea una fiesta democrática, pacífica y pueda cumplirse la ley, que no tengamos ningún otro tema que pueda convertirse en problema.

Hago un llamado a todos los actores políticos para que de aquí al 2 de junio podamos continuar con una campaña pacífica y con una elección ejemplar.

La Ley General en Materia de Delitos <u>Electorales</u> sanciona con multa y prisión de hasta tres años a quien solicite votos por paga, promesa de dinero u otra contraprestación, o bien mediante violencia o amenaza, presione a otro a asistir a eventos proselitistas, o a votar o abstenerse de votar por un candidato, partido político o coalición, durante la campaña electoral, el día de la jornada <u>electoral</u> o en los tres días previos a la misma.

Santillán alertó que el modus operandi del PRD en el acto del jueves se suma al que utilizó el PAN con sus diputados locales con el fin de financiar la concentración de la llamada marea rosa el domingo pasado en el Zócalo, en ambos casos para movilizar a personas a los actos de sus <u>candidatos</u> y que podrían utilizarse en la compra de votos el día de los comicios.

El representante refirió que Morena mantiene una especial atención en cinco alcaldías donde la oposición pretende recurrir a la compra del voto: Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón, Coyoacán, Tlalpan e Iztapalapa. Es donde tenemos identificados a sus principales operadores para la compra del voto.

Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | Sábado 25 de mayo de 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://sociedad-noticias.com/2024/05/25/kilometro-cero-lo-que-tienes-que-saber-antes-de-salir-de-casa-sabado-25-de-mayo-de-2024/

Hasta el 80% de los estados de México han experimentado cortes en el suministro de energía eléctrica debido a la alta demanda y la disminución de la reserva eléctrica. Las regiones más afectadas son Occidente y Noreste, que tienen una gran demanda energética y limitada capacidad de producción.

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) ha detectado barreras para la competencia en el servicio de autotransporte de pasajeros en México.

Un tribunal federal determinó que la Fiscalía General de la República actuó ilegalmente al reabrir el caso de lavado de dinero de la Fundación Jenkins, por lo que se ordena archivar la carpeta de investigación.

La diputada Gabriela Salido, quien preside e la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, presentará una iniciativa para que las personas que falsifiquen o alteren un documento público o privado se hagan acreedores penas de entre tres a seis años de prisión por documentos públicos.

La candidata presidencial de Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, afirmó que los partidos de oposición en la Ciudad de México "no se han quedado cruzados de brazos" y han intentado comprar a la población con dinero, despensas y tarjetas.

A partir del 15 de mayo y con el fin de facilitar que las y los electores ubiquen la dirección de la casilla en donde les tocará votar, el Instituto Nacional Electora (INE) habilitará una página de internet para que la ciudadanía pueda consultar fácilmente esta información.

El Programa Universitario de Derechos Humanos (PUDH) de la UNAM recibió el Premio Iberoamericano José Sánchez León, galardón otorgado por la Barra Interamericana de Abogados y la Facultad Interamericana de Litigación, en reconocimiento a su compromiso con la difusión, promoción y defensa de las libertades y los derechos fundamentales de todas y todos, patente desde su creación en septiembre de 2011 a través de proyectos como la Revista Electrónica PERSEO, la Unidad de Indicadores para la Evaluación de la Situación de los Derechos Humanos y la Clínica de Acción Legal, entre otros.

Vecinos de la colonia Santo Domingo, en Coyoacán, alertaron sobre el uso <u>electoral</u> del presupuesto participativo, mediante el cual presuntos operadores de la alcaldía piden copias de la credencial para votar, con el fin de ser beneficiarios de calentadores solares.

El partido Morena en la Ciudad de México adelantó que presentará una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos <u>Electorales</u> (Fepade) en contra de César Barrientos Deras, conocido como 'Goliat', por supuesto desvío de recursos públicos y uso de vehículos oficiales para promover la campaña del candidato a la Jefatura de Gobierno por la alianza Va X la <u>CDMX</u>, Santiago Taboada.

La candidata a la alcaldía Tlalpan de la coalición Va X La CDMX, Alfa González, llamó a la población a denunciar y rechazar toda expresión de violencia, intimidación y agresión en lo que resta de la contienda electoral.

El presidente Andrés Manuel López Obrador evitó opinar sobre el tercer debate entre los candidatos a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, pues afirmó que por la veda electoral y porque no es objetivo, pues -sin decir su nombre- señaló que conoce a Clara Brugada, candidata de Morena y partidos aliados desde hace más de 30 años.

Omar García Harfuch, candidato al Senado capitalino, mostró su apoyo a Lourdes Paz, quien busca convertirse en alcaldesa de Iztacalco de la mano de la alianza Morena-PT-PVEM, luego de su desempeño durante el segundo debate organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México para la demarcación.

La candidata de la coalición Va por la Ciudad de México a la alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, ya solicitó a las <u>autoridades electorales</u> medidas de protección, luego de ser atacada a balazos la noche del sábado en la colonia Peralvillo.

Coparmex Ciudad de México agradeció a la candidata y a los <u>candidatos</u> al Gobierno de la Ciudad de México por los tres debates que han llevado a cabo durante la presente contienda. Reconoció el esfuerzo del Instituto <u>Electoral</u> de la Ciudad de México por ofrecer a los capitalinos los mejores debates que hemos presenciado en la historia de nuestra joven democracia.

Con plena libertad y respeto a sus derechos, que no han perdido porque no están sentenciados, mil 689 en prisión preventiva emitieron su sufragio en ocho centros penitenciarios en la capital del país, informó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

IECM concluye 62 debates entre acusaciones, polémicas y ausencia de candidatos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://jlanoticias.com/iecm-concluye-62-debates-entre-acusaciones-polemicas-y-ausencia-de-candidatos/

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) concluyó este viernes 24 de mayo una serie de debates entre candidatas y candidatos a distintos cargos de elección popular, donde surgieron polémicas, acusaciones entre candidatas y candidatos y hubo críticas por la ausencia aspirantes.

De acuerdo con el organismo, se planteaba en un inicio la organización de 51 debates, tres de los cuales eran para la jefatura de gobierno, mismos que sí se llevaron a cabo y no tuvieron modificaciones, excepto los organizados para las alcaldías o diputaciones, donde se realizaron hasta tres adicionales.

En total, el <u>IECM</u> organizó 62 debates, mismos que fueron transmitidos desde las instalaciones de MVS Televisión, en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, sitio al que arribaron distintos grupos de simpatizantes de todos los candidatos.

Los debates entre la candidata y los <u>candidatos</u> a la jefatura de gobierno fueron los que mayor expectativa generaron, al ser uno de los cargos públicos en disputa más importantes del país, solo después de la presidencia de la República.

El primer encuentro entre la candidata Clara Brugada, de Sigamos Haciendo Historia; Santiago Taboada, de Va por la <u>CDMX</u>, y Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano se realizó por primera vez el domingo 17 de marzo.

En este primer encuentro entre los aspirantes a la jefatura de gobierno, destacó la acusación del candidato opositor a Clara Brugada por ser poseedora de un inmueble por el que pagó poco más de 300 pesos, en tanto la candidata aludida calificó este hecho con falso y respondió con acusaciones contra el aliancista por presunta corrupción inmobiliaria. Chertorivski, por su parte, se popularizó por sus propuestas y haber sacado palomitas de maíz para presenciar la discusión entre los otros dos candidatos.

El segundo debate, que se llevó a cabo el domingo 21 de abril, se abordó el tema de agua y combate a la corrupción. y fue uno de los más polémicos, pues unas semanas atrás se registró la contaminación de agua por un derivado de hidrocarburos en la alcaldía Benito Juárez.

Destacó que el candidato Santiago Taboada mostró frascos con agua de distintas alcaldías e incluso retó a la candidata de Morena, Clara Brugada, a beber de ese líquido, por lo cual la exalcaldesa de iztapalapa calificó de mentira y mostró una botella de "Agua Clara", la política que implementaría en caso de ganar el 2 de junio. El candidato Chertorivski resaltó por su propuesta de convertir el Viaducto Río de la Piedad en un río a cielo abierto y un parque urbano.

El tercer debate del 12 de mayo, cuyo tema principal fue la seguridad, estuvo enmarcado por las acusaciones de la candidata de Morena al candidato opositor por su estrategia "Blindar", la cual desde su perspectiva estaba encabezada por un expolicía acusado de corrupción, mientras que Taboada reviró con acusaciones contra Morena por su política criminal y por ocultar delitos.

El 15 de abril arrancaron los primeros debates entre <u>candidatos</u> a diputados locales por el distrito 3 en Gustavo A. Madero y posteriormente a las candidaturas a la diputación migrante.

El 16 de abril, fue el primer debate entre candidatas y el candidato a la alcaldía Cuauhtémoc, en el cual surgieron acusaciones entre la abanderada de la alianza Va por la <u>CDMX</u>, Alessandra Rojo de la Vega, y la candidata morenista, Catalina Monreal, por corrupción y relaciones mutuas con la exalcaldesa Sandra Cuevas.

En este periodo, hubo alcaldes que no se presentaron a contrastar sus ideas y proyectos para la demarcación. Es el caso de Evelyn Parra, candidata de Morena a la alcaldía Venustiano Carranza, quien decidió no asistir al debate del IECM, el 17 de abril.

El 2 de mayo, el candidato de Sigamos Haciendo Historia a la alcaldía Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, tampoco se presentó, lo cual fue motivo para que las candidatas de Va por la <u>CDMX</u> y Movimiento Ciudadano, respectivamente, reforzaran sus acusaciones contra el morenista por presunta violencia de género

La candidata de Movimiento Ciudadano a la alcaldía Tláhuac, Lesvia Gómez, declinó su participación en el contraste de ideas el 7 de mayo. El 8 de mayo, uno de los debates chilangos entre candidatos a diputados locales por el distrito uno en Gustavo A. Madero, fue suspendido debido a que los tres aspirantes declinaron por separado la invitación del Instituto Electoral.

Los <u>candidatos</u> que no se presentaron al debate del <u>IECM</u> fueron: Alberto Martínez Urincho (Morena, PT y PVEM), quien busca su tercer periodo consecutivo como diputado. María del Carmen Pacheco, de la alianza Va por la <u>CDMX</u>, quien en 2021 buscó ser alcaldesa de Gustavo A. Madero, y Elda Rosa Duarte, de Movimiento Ciudadano.

Cortesía de EXPANSIÓN

<u>IECM</u> mantiene acceso a 62 debates en cuentas oficiales para consulta pública LEE ADEMÁS: Refrenda Movimiento Ciudadano en Iztacalco apoyo a Taboada y Daniel Ordoñez

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://ovaciones.com/iecm-mantiene-acceso-a-62-debates-en-cuentas-oficiales-para-consulta-publica/

Cortesia IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio por concluido los 62 debates a los diferentes cargos de elección popular en la capital del país con el propósito de que la ciudadanía ejerza su derecho al voto, el próximo 2 de junio informados.

Los debates, que pueden ser consultados por los electores en las cuentas @InstitutoElectoralDF; en X, <u>@iecm, y</u> en la página web <u>www.iecm.mx</u>, participaron 164 candidatos, de los cuales 94 fueron mujeres y 70 hombres.

De acuerdo con el órgano <u>electoral</u> capitalino en este ciclo de debates "se promovió el avance y consolidación de derechos de amplios sectores de la población, con la implementación de prácticas innovadoras.

En este último punto, explicó que a este ejercicio democrático se innovó con la participación de 25 niños y adolescentes, así como integrantes de Ciudad KeVe, que fueron los encargados de realizar 59 preguntas a los candidatos que buscan ganar el próximo 2 de junio la candidatura a la jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones.

Explicó que dentro de las nuevas características que se incorporaron a los debates fue la inclusión, ya que por primera vez se hizo, en la transmisión de los debates las señales con discapacidad auditiva con el apoyo de la Comisión de Derechos Humanos y el Tribunal Electoral, ambos de la Ciudad de México.

Además, los candidatos, en el tercer debate se describieron físicamente para las personas con discapacidad visual.

Dentro de las nuevas medidas fueron invitados especiales las personas en situación de calle y se contó con una persona traductora para una candidatura, cuya lengua materna es el Mazahua, además de que, como en los debates a <u>elecciones</u> anteriores, como la de 2021, se contó con intérpretes de Lengua de Señas Mexicana en todos los ejercicios.

Línea Política MX (sitio)

2024-05-25

Concluye ciclo debates chilangos

Autor: Redacción
Género: Nota Informativa
https://lineapolitica.com/concluye-ciclo-debates-chilangos/
7 total views
, 1 views today
>> Agradece <u>IECM</u> la cobertura y difusión de los medios de comunicación para visibilizar estos ejercicios
>> Las transmisiones están disponibles en YouTube, X, Facebook y www.iecm.mx
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) concluyó la serie de debates chilangos con los que la autoridad electoral facilitó y proporcionó a la sociedad la difusión y confrontación de las ideas, programas y plataformas electorales de las candidaturas a los diversos cargos de elección popular en la capital del país.
Durante el periodo de campañas, el <u>IECM</u> organizó un total de 62 debates:
Cargo
Total de debates
Jefatura de Gobierno
3
Alcaldías
19
Diputaciones de Mayoría Relativa
35
Diputaciones de Representación Proporcional
1
Diputación Migrante
3
Debate en prisión preventiva
1

En cada uno de estos encuentros, conforme al mandato legal, el IECM aseguró el más amplio ejercicio de la

libertad de expresión, garantizando condiciones de equidad en el formato, trato igualitario y el concurso de quienes participaron.

Los debates se encuentran disponibles en: YouTube; Facebook, @InstitutoElectoralDF; en X, @iecm, y en la página web www.iecm.mx. Su consulta constituye una herramienta más para que la ciudadanía emita un voto libre e informado el día 2 de junio.

En estos debates, participaron un total de 164 debatientes a los cargos de Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones, de los cuales, 70 son hombres y 94 son mujeres.

En el ciclo de debates organizados por el IECM, se promovió el avance y consolidación de derechos de amplios sectores de la población, con la implementación de prácticas innovadoras, algunas de las cuales fueron:

Contar con la participación de niñas, niños y adolescentes, integrantes de Ciudad KeVe, quienes formularon preguntas a cada una de las personas candidatas a los cargos de Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones. En total 35 niñas, niños y adolescentes formularon 59 preguntas.

Transmitir por primera vez una señal exclusiva para personas con alguna discapacidad auditiva, contando con la colaboración de la Comisión de Derechos Humanos y el Tribunal Electoral, ambos de la Ciudad de México.

Invitar a que el tercer debate de Jefatura de Gobierno, la y los <u>candidatos</u> a que se describieran físicamente para personas con discapacidad visual.

Invitar a presenciar, como invitados especiales, a personas en situación de calle, en distintos encuentros.

Contar con una persona traductora para una candidatura, cuya lengua materna es el Mazahua.

Asimismo, se mantuvo, como en ciclos de debates anteriores, la presencia de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana en todos los ejercicios.

IECM concluye 62 debates entre acusaciones, polémicas y ausencia de candidatos

Autor: David Santiago Género: Nota Informativa

https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/05/25/iecm-concluye-62-debates-entre-acusaciones-polemicas-y-ausencias-de-cand idatos

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) concluyó este viernes 24 de mayo una serie de debates entre candidatas y candidatos a distintos cargos de elección popular, donde surgieron polémicas, acusaciones entre candidatas y candidatos y hubo críticas por la ausencia aspirantes.

De acuerdo con el organismo, se planteaba en un inicio la organización de 51 debates, tres de los cuales eran para la jefatura de gobierno, mismos que sí se llevaron a cabo y no tuvieron modificaciones, excepto los organizados para las alcaldías o diputaciones, donde se realizaron hasta tres adicionales.

En total, el <u>IECM</u> organizó 62 debates, mismos que fueron transmitidos desde las instalaciones de MVS Televisión, en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, sitio al que arribaron distintos grupos de simpatizantes de todos los <u>candidatos</u>.

Debates chilangos a la jefatura de gobierno

Los debates entre la candidata y los <u>candidatos</u> a la jefatura de gobierno fueron los que mayor expectativa generaron, al ser uno de los cargos públicos en disputa más importantes del país, solo después de la presidencia de la República.

El primer encuentro entre la candidata Clara Brugada, de Sigamos Haciendo Historia; Santiago Taboada, de Va por la CDMX, y Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano se realizó por primera vez el domingo 17 de marzo.

En este primer encuentro entre los aspirantes a la jefatura de gobierno, destacó la acusación del candidato opositor a Clara Brugada por ser poseedora de un inmueble por el que pagó poco más de 300 pesos, en tanto la candidata aludida calificó este hecho con falso y respondió con acusaciones contra el aliancista por presunta corrupción inmobiliaria. Chertorivski, por su parte, se popularizó por sus propuestas y haber sacado palomitas de maíz para presenciar la discusión entre los otros dos candidatos.

El segundo debate, que se llevó a cabo el domingo 21 de abril, se abordó el tema de agua y combate a la corrupción. y fue uno de los más polémicos, pues unas semanas atrás se registró la contaminación de agua por un derivado de hidrocarburos en la alcaldía Benito Juárez.

Destacó que el candidato Santiago Taboada mostró frascos con agua de distintas alcaldías e incluso retó a la candidata de Morena, Clara Brugada, a beber de ese líquido, por lo cual la exalcaldesa de iztapalapa calificó de mentira y mostró una botella de "Agua Clara", la política que implementaría en caso de ganar el 2 de junio. El candidato Chertorivski resaltó por su propuesta de convertir el Viaducto Río de la Piedad en un río a cielo abierto y un parque urbano.

El tercer debate del 12 de mayo, cuyo tema principal fue la seguridad, estuvo enmarcado por las acusaciones de la candidata de Morena al candidato opositor por su estrategia "Blindar", la cual desde su perspectiva estaba encabezada por un expolicía acusado de corrupción, mientras que Taboada reviró con acusaciones contra Morena por su política criminal y por ocultar delitos.

Debates de alcaldes, diputados y sus ausencias

El 15 de abril arrancaron los primeros debates entre <u>candidatos</u> a diputados locales por el distrito 3 en Gustavo A. Madero y posteriormente a las candidaturas a la diputación migrante.

El 16 de abril, fue el primer debate entre candidatas y el candidato a la alcaldía Cuauhtémoc, en el cual surgieron acusaciones entre la abanderada de la alianza Va por la <u>CDMX</u>, Alessandra Rojo de la Vega, y la candidata morenista, Catalina Monreal, por corrupción y relaciones mutuas con la exalcaldesa Sandra Cuevas.

En este periodo, hubo alcaldes que no se presentaron a contrastar sus ideas y proyectos para la demarcación. Es el caso de Evelyn Parra, candidata de Morena a la alcaldía Venustiano Carranza, quien decidió no asistir al debate del <u>IECM</u>, el 17 de abril.

El 2 de mayo, el candidato de Sigamos Haciendo Historia a la alcaldía Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, tampoco se presentó, lo cual fue motivo para que las candidatas de Va por la <u>CDMX</u> y Movimiento Ciudadano, respectivamente, reforzaran sus acusaciones contra el morenista por presunta violencia de género

La candidata de Movimiento Ciudadano a la alcaldía Tláhuac, Lesvia Gómez, declinó su participación en el contraste de ideas el 7 de mayo. El 8 de mayo, uno de los debates chilangos entre candidatos a diputados locales por el distrito uno en Gustavo A. Madero, fue suspendido debido a que los tres aspirantes declinaron por separado la invitación del Instituto Electoral.

Los candidatos que no se presentaron al debate del <u>IECM</u> fueron: Alberto Martínez Urincho (Morena, PT y PVEM), quien busca su tercer periodo consecutivo como diputado. María del Carmen Pacheco, de la alianza Va por la <u>CDMX</u>, quien en 2021 buscó ser alcaldesa de Gustavo A. Madero, y Elda Rosa Duarte, de Movimiento Ciudadano.

El <u>IECM</u> concluye ciclo de debates chilangos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://cdmx.posta.com.mx/mexico/el-iecm-concluye-ciclo-de-debates-chilangos/vl1576819

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) finalizó con éxito la serie de debates chilangos, en los cuales se confrontaron las ideas, programas y plataformas electorales de las candidaturas a distintos cargos de elección popular en la capital del país.

Durante el periodo de campañas, se organizaron un total de 62 debates, abarcando desde la Jefatura de Gobierno hasta las diputaciones migrantes, exactamente se llevaron a cabo:

3 a la Jefatura de Gobierno

19 a las alcaldías de la CDMX

35 a Diputaciones de Mayoría Relativa

1 para Diputaciones de Representación Proporcional

3 de la Diputación Migrante

1 Debate en prisión preventiva

El <u>IECM</u> agradeció la cobertura y difusión de los medios de comunicación, que han contribuido a visibilizar estos importantes ejercicios democráticos.

Las transmisiones de los debates están disponibles en YouTube, Facebook, X y en la página web oficial del Instituto. En cada debate se garantizó la libertad de expresión, condiciones de equidad y trato igualitario para todos los participantes.

En total, 164 debatientes, entre hombres y mujeres, participaron en estos encuentros, promoviendo el avance y consolidación de derechos de diversos sectores de la población.

Además, se implementaron prácticas innovadoras, como la participación de niñas, niños y adolescentes en la formulación de preguntas, la transmisión de una señal exclusiva para personas con discapacidad auditiva y la presencia de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana en todos los ejercicios.

Estos debates han sido una herramienta fundamental para que la ciudadanía emita un voto informado el próximo 2 de junio. Consulta los debates en las plataformas mencionadas y conoce las propuestas de las distintas candidaturas para tomar una decisión consciente en las elecciones.

Un voto correcto y válido

Por otro lado, es importante mencionar que el <u>IECM</u> puso a disposición de los ciudadanos diversas herramientas para un voto correcto y válido.

El órgano <u>electoral</u> ha lanzado una serie de recursos digitales de fácil acceso para explicar cómo evitar la anulación involuntaria del voto, que puede ocurrir debido a la falta de conocimiento sobre las diferentes formas de participación de los partidos políticos.

Estos materiales proporcionan información detallada sobre la participación de los partidos, coaliciones, candidaturas comunes y candidaturas independientes. Además, ofrecen una explicación completa del diseño y contenido de la boleta electoral, así como información visual y conceptual sobre los votos válidos y nulos.